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ASUMEN CON
CONTROLES DE

CALIDAD EL RETO DE
EUROPA

(páginas 6 y 7)

ipuadalajara
se abre a los
principales
puertos de
mar españoles
La puesta en funcionamiento del
Puerto Seco de Azuqueca de
Henares en el afio 1996acercó a
Guadalajara a uno de los
principales puertos de mar, el de
Barcelona, A pesar de que su
desarrollo está siendo lento, el
que haya dejado de ser un
proyecto vinculado a un solo

,operador portuario ha originado
un nuevo cambio de filosofía.
Ahora, Parques Empresariales
Gran Europa, gestora del
proyecto, negocia la llegada de
mercancías desde Bilbao,

"Santander y Valencia, con lo
que en lo sucesivo Azuqueca
tendrá conexión directa con el
Mediterráneo y el Cantábrico y
liPr ende con las grandes zonas
etonórnicas mundiales. Sin
¡'mbargo, el desarrollo pleno de
Jsta idea está aún por liegar
}; ,
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DE LA

Sistema de Compra Personalizado.
y,. 110 nues/fa "na tarjeta JHlrd clUld CIISO y ud,. COSA

A parll" de ab",.,., el SCP banl qut! su ,arjd,. dt! L,.
• CAJ,. Rural !lea mucho md$.

Podrd pagar al ccmfado, tratar /tullvúfualmenle
c,.d,. oomp,.,. que asIlo requiera o simplemente tener

a su dl:rposlcldn In mAs ampH,. red de enjeros del

entorno Visa y ServlRed, COfl Id ventaja aifadldd de que

"eN usted quien decida en cudmos pld%os desea aten·

der cada "na de sus compras enfum:ldn a su Imporle.

FACILIDAD
CAJA RURAL
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nº15
Ya a la venta

Si quiere conocer la naturaleza de la mano
de los más avezados naturalistas. descúbra-. .' ,

la cada mes en BIOLOGICA:

EN DICIEMBRE:

Recorrido por el delta den Ebro, el segundo
humedal español más importante por su ri-
queza faunística y uno de los más relevan-
tes de toda la cuenca mediterránea.

Espectacular reportaje sobre el elanio azul,
una de nuestras más h~rmosas rapaces,

- . ,-,-,;

que, procedente de Africa; se ha extendido
por las dehesas del centrosoeste peninsular.

Viajamos al Parque Nacion~1 de los Evergla-
des, en Florida (EEUU),uncomple]» conjun-
to de pantanos, manglart;~ y pequeñas islas
que acoge una de las com~nidades faunísti-
cas acuáticas más espectaculares de toda
América.

Una especie arbórea endémica de Marruecos,
el argán, constituye el medig de vida para dos
millones de personas en las áridas reqiones
del suroeste del país.

En nuestra sección de rútas, visitamos la
Serranía de Cuenca y losRiscos de Famara
(la nzarote).

,

. Revista mensua I
para conocer, conservar y disfrutarla naturaleza

•
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PUERTO .S~CO, NUEVA OPORTUNIDAD,---Tribuna económica.--,

LAS EMPRESAS DE LA REGiÓN, LISTAS ANTE
UN MERCADO CADA VEZ MÁS COMPETITIVO

que merece la pena afrontarlo de una
vez de manera decidida y sin las reli-
cencias que lo han frenado hasta la
fecha, Azuqueca de Henares tieue la
oportunidad de ser el primer lugar de
España donde se pone en marcha un
proyeetd de estas características,
Pero lasóportunidades hay que aproo
vecharlas,
Sus responsables saben qne se

cierne lá,.sombra dei "Puerto Seco» de
Coslada.annque Azuqueca debe ha-
cer valer, su ventaja en esta carrera.
Frente ,,'Cosiada, dispone ya de una
Zona adúanera y otra logística de al-
macenaje, así como la infraestruc-
tura ferroviaria necesaria. Por eso
sería imperdonable dejar pasar una
oportunidad única de progreso.

TRAS un largo período de estanca-
míento, el ambicioso proyecto de

creación del denominado «Puerto
Seco» de Azuqueca de Henares» pa-
rece que toma nuevo impulso. En sus
orígenes, este plan consistía, ni más
ni menos, en conectar industrlal-
mente esta zona del Corredor del He-
nares con el puerto de Barcelona utí-
lízando el ferrocarril, para así buscar
una salida al mar de las mercancías
desde el corazón de España.
Ahora el proyecto se vuelve a re·

lanzar, pero incluso de forma más
ambiciosa, puesto que se propone di-
versificar las vías de salida de mer-
cancías a través de los puertos de Bil-
bao, Santander y Valencia.
El objetivo es de tal envergadura

UNO de los principales retos que se plantea a las
empresas de Castilla-La Mancha de cara a los

próximos años, y seguramente uno de los más difíci-
les de afrontar, es el de la plena integración de Es-
paña en la Unión Económica y Monetaria, que si
bien tendrá lugar previsiblemente el día 1 de enero
de 1999, no tendrá efectos directos sobre el consumí-
dor hasta el año 2002.
Si bien nuestras empresas se beneficiarán de un

alto grado de estabilidad económica, y seguramente
de unos tipos de interés más acordes con la realidad
económica internacional, la apertura real de los
mercados europeos, que supondrá la utilización de
la moneda única, es un hecho que no debemos deses-
timar y sobre el cual hay que ponerse ya a trabajar.
Las empresas exportadoras han manifestado ya (re-
cientemente se hizo una encuesta en Albacete sobre
este particular) que consideran positivo este hecho,
y que el mismo facilitará la comercialización de
nuestros productos en Europa. Pero a la inversa,
también es muy probable que empresas de bienes y
también de servicios de fuera intenten incrementar
su penetración en el mercado nacional español, en el
que trabajan la amplia mayoría de nuestras empre-
sas. /
En consecuencia, es preciso que la globalidad de

las empresas empiecen ya a identificar como el eje
de su trabajo futuro algo tan decisivo y sobre lo que.
-tanto se habla, como es el incremento de la competí-
tividad. En el actual marco económico en el que las
empresas están desarrollando su trabajo. se están
articulando medidas de carácter macroeconórnico, y
también de carácter directo, destinadas a favorecer
el desarrollo empresarial como motor de la eco-
nomía y del empleo, medidas que se dirigen funda-
mentalmente a las pymes, que no hemos de olvidar
que suponen más del 99,9 por ciento de las empresas
de la región. Días atrás tuvimos ocasión de escuchar
al Director General de la Pequeña y Mediana Em-
presa, en unas jornadas que organizamos, y en la
que nos expuso los avances imprimidos a esta polí-
tica por parte del Gobierno. Valorándolos de forma
positiva entendemos que, no obstante. es preciso
ahondar en muchos aspectos fiscales y laborales que
deben ayudar a establecer un entorno de igualdad
con nuestros competidores europeos. Entre otras
medidas se encontraría el incremento de la ínver-
síón.pública en infraestructuras, aspecto sobre el
que, en nuestra opinión, se debería haber realizado
un mayor énfasis en la región tanto en los Presu-
puestos Generales de la Comunidad Autónoma
como en los del Estado.
Creo sinceramente que las empresas de Castilla-

La Mancha se están concienciando de su necesidad
de mejora constante, y considero también que si
desde los gobiernos se habilita un marco favorable
para el desarrollo empresarial, y la sociedad en ge-
neral apoya las iniciativas empresariales como algo
positivo para el bienestar de todos, las empresas de
Castilla-La Mancha estarán a la altura de las cir-
cunstancias.
Iniciativas de colaboración destinadas a facilitar

la competitividad de las empresas de la región son
importantes. Así, la colaboración entre la Cecam y
la Consejería de Sanidad en materia de calidad de
las empresas agroalimentarias está dando unos re-
sultados altamente satisfaelorios y está situando a
nuestra empresas en unos niveles de calidad que su-
peran altamente la media nacional.

CONTROLAR EL RIESGO ,ALIMENTARIO
faelor que no sólo favorece la compe-
titividad, sino que además puede evi-
tar muchos problemas de enfermeda-
des derivadas del consumo de pro-
dnelos agroalimentarios. No hay que
olvidar los graves problemas surgí-
dos conlos casos de triquinosis, es-
corbuto O del engorde fraudnlento de
animalescon clenbuterol .
Por todo ello, cabe destacar el tra-

bajo conjunto realizado por la Conse-
jería deSanidad y la Confederación
Regional de Empresarios de Castilla-
La Mancha (Cecam), que en los últi-
mos meses han formado a técnicos y
trabajadores de estas empresas. Más
de cíen se han beneficiado, pero aún
queda mucho por hacer, por lo que es
de esperar que la campaña siga hasta
alcanzaruua cobertura total.

•

EN este mes se ha dado por finali-
zado el proyeelo de aplicación del

sistema de Análisis de Riesgos y Con-
trol de Puntos Críticos, dirigido a me-
jorar el control de la calidad de la in-
dustria agroalimentaria. Es decir, un
control de la calidad de los productos
que parte de la iniciativa de la misma
empresa, que a través de sus técnicos
vigila que la cadena productiva cum-
ple con todos los requisitos que certi-
fiquen la garantía de sus productos.
La campaña consiste en centrar los

esfuerzos en la corrección de defectos
o fallos que puedan ser causa de alteo
ración de los productos o enfermeda-
des en los consumidores, lo que
además ofece un saldo favorable en la
relación coste/beneficio. El control
de la elaboración del producto es un

------Nombres propips------
,

Emiliano García·Page
El consejero deObras

Públicas de Castilla-La
Mancha, Emiliarió
García-Page y su homó-
lago en Andalucía,
Francisco Vallejo, han
aprobado recientemente
una iniciativa para coor-
dinar el desarrollo de
obras públicas comunes
a través de la constítu-
ción de una mesa de co-
ordinación en la que se
debatan las ínícíatívas
de carreteras, obras
hidráulicas y ferroca-
rril. Emiliano García-
Page ha defendido el
proyecto amparándose
en que con anterioridad
al encuentro producido
entre los titulares dé
Obras Públicas de las
dos consejerías, se ha
hecho un trabajo de
campo entre las direc-
ciones generales para
acordar las actuaciones,

Javier ltupérez
Los diputados del Par-

tido Popular Javier
Rupérez y Eduardo
Rodríguez Espinosa se
han reunido esta se-
mana con el presidente
de la Confederación Pro-
vincial de Empresarios
de Ciudad Real, Jesús
Bárcenas, y el secreta-
rio, Álvaro Maldonado,
para tratar sobre dife-
rentes aspectos de la
política económica de la
provincia. Entre los
asuntos abordados fi-
gura el de las ventajas
que ha supuesto el pro-
grama de iniciativa a las
Pymes, así como la per-
cepción de crecimiento
económico que existe en
la provincia y sus pro-
yectos, como el del fu-
turo aeropuerto, la au-
tovía Ciudad Real-Puer-
tollano, el nuevo
hospital y el polígono.

Mariano Gómez
El presidente de la

Mancomunidad de Ca-
bañeros y alcalde de
Horcajo de 'los Montes,
Mariano Gómez, ha crí-
ticado los recortes al
programa europeo «Lea-
den> anunciados por el
Ministerio de Agricul-
tura «por la repercusión
directa que tendrán en
la comarca». Gómez ha
calificado como un «me-
nosprecio y una toma-
dura de pelo» la decisión
anunciada por la minis-
tra de Agricultura, Lo-
yola de Palacio, de redu-
cir las aportaciones pro-
cedentes de la
Administración central
a los programas «Lea-
der» y ha asegurado que
el recorte tendrá un
efecto muy negativo
para la comarca al redu-
cirse en más de 200 mi-
llones la cantidad.

Jesús BÁRCENAS LÓPEZ
Presidente de la Confederación Regional de
Empresarios de Castilla·La ManelJa (Ceeam)
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El puerto seco de Azuqueca prevé ampliar sus salidas
al mar a través de Bilbao, Santander y Valencia

8
1hasta ahora el Puerto Seco de Azuqueca dé
Henares como terminal de carga y descarga
de mercancías, se encontraba en conexión

directa con el Puerto de Barcelona, ahora las
expectativas que existen se han visto aumentadas.

Azuqueca de Henares ampliará su costa en lo sucesivo,
ya que se prevé que en el primer trimestre del año 1998
se pueda poner en funcionamiento el primer tren Bilbao-

Guadalajara. Roelo Rulz
Si ya las antiguas civilizacio-

nes valoraban que una ciudad tu-
viera puerto de mar por las amo
plias posibilidades que ofrecía en
el ámbito del comercio y las co-
municaciones, Azuqueca de He-
nares ha encontrado ya su salida
almar, y no sólo alMediterráneo
a través del puerto de Barcelona,
sino que las perspectivas son am-
pliar su conquista hacia el Cantá-
brico, estableciendo comunica-
ción directa con el Puerto de Bil-
bao y el de Santander y afianzar
su salida al Mediterráneo a
través del puerto de Valencia.
Estas son las miras que tiene
Parques Empresariales Gran Eu-
ropa, integrada en el grupo BBV,
que acaba de asumir la gestión
integral del Puerto Seco de Azu-
queca de Henares y del trans-
porte ferroviario en esta locali-

'. dad.
El puerto seco azudense co-

menzó a funcionar en el año 1996
como una terminal ferroviaria de
carga y descarga y una.zona de
actividades logísticas conectada
directamente con el Puerto de
Barcelona, la zona de actividades
logísticas, y el Consorcio de la
Zona Franca. Combinando el
transporte terrestre-marítimo, se
ha pretendido crear una red de
distribución de mercancías entre
las grandes zonas económicas
mundiales (sudeste asiático,
América del Norte, y Uníón Bu-
ropea), así como entre las zonas
económicas más importantes de
España.

Actividades logísticas
En torno a la terminal ferro-

viaria de Azuqueca en conexión
directa por vía férrea ahora con
el Puerto de Barcelona y en el fu-
turo con Bilbao, Santander y ve-
lencia, se está desarrollando una
Zona de Actividades Logísticas
(ZAL), un área para el despliegue
de actividades de manipulación,
distribución y almacenaje de
mercancías. Además, con el fin
de facilitar la implantación y la
actividad de empresas como ope·
radores logísticos, la ZAL está
desarrollando un conjunto de na-
ves pensadas para cubrir las ne-
cesidades de distintas empresas
del sector logístico,
Proyectos similares funcionan

Puerto Seco de Azuqueca. En breve comenzará la
actividad' de trenes en conexión con el puerto de
Santander y se negocia que esta misma acción se
pueda emprender con el puerto de Valencia. A pesar de
ser un proyecto difícil, la actividad centrada en torno al
Puerto azudense se espera consolidar en1999. De
momento Puerto Seco Azuqueca de Henares S. A. ya
ha puesto los.motores en marcha .

Uo. Sin embargo, ha dado mucho
que hablar. Por un lado, se pensó
que esta iniciativa podría ha-
cerle sombra al puerto de Azu-. ,
queca porque cuenta con la ven-
tilja de disponer de una mayor
cercanía a Madrid, si bien el
suelo. está a un precio más caro
en esta Comunidad que en Gua-
dalajara. Otra ídea es la que de-
fienden los responsables del
Puerto .Madrid, quienes siempre
han apostado porque ambos
puertos secos, son complementa-
rios.
Sánchez Bódalo también man-

tiene una opinión similar, quien
ha subrayado que «nosotros esta-
mos intentando hacer valer las
ventajas competitivas que tiene
nuestro territorio sinhostilida-
des. La Comunidad de Madrid y
Castilla-La Mancha se benefician
de un flujo de mercancías y opor-
. trinidades que, lejos de ser mo-
Uva de enfrentamiento, deben
sumarse para alcanzar éxitos
conjuntos», La Junta además, ha
manifestado su voluntad de mano
tener los estímulos a la inversión
y está estudiando la posibilidad
de habilitar fórmulas económi-
cas con el apoyo y el concurso de
empresas y entidades crediticias
dé Castilla-La Mancha.

•

,

Desde mayo de 1997el operador ferroviario que realizaba el servicio
Puerto de Barcelona-Puerto Seco ha parado temporalmente su

actividad. (Fotos:Javier Feméndez-Largoj .

ya en otros lugares del mundo
como Hamburgo, Rotterdam,
Bremen, Génova y , unque el pro-
pio consejero de Industria y Tra-
bajo de la Junta, Fernando Sán-
ehez-Bódalo, ha sido el primero
en reconocer en su última visita
que «el complejo tiene el porve-
nir que siempre se le ha supuesto
y todas las oportunidades que los '

estudios determinan que debe te-
ner», también afirmó que «es un
proyecto dificil de consolidar».
Al puerto seco de Azuqueca de
Henares le acecha además otro
peligro, y es que existe una ini-
ciativa competidora en Coslada
que, aunque todavía es sólo un
proyecto (<<PuertoMadrid») y no
ha logrado poner ni un solo ladrí-

Hasta ahora hay instaladas' en la
zona de actividades logísticas
(ZAL) 45 empresas, tres de las

cuales se encuentran en
construcción y siete en proyecto

de ejecución

Maduración lenta
El consejeto de Industria

señaló recientemente que el pro-
Yecto azudense «requiere una
maduración muy lenta que debe
cuajar tras el cambio de orienta-
ción en los planteamientos). Y
eso es precisamente lo que ha he-
cho Parques Empresariales Gran
Europa, que acaba de asumir re-
cíentemente la gestión integral
del Puerto Seco y del transporte
ferrovíarío. Con ello, deja de es-
tar monopolizada por un solo
operador y queda abierta a todos
Jos operadores de las empresas
que están instaladas en esta zona
del Corredor del Henares.
-De momento, se ha procedido a
cambiar la denominación de la
compañía que de llamarse TCC
Puerto Seco S. A., ha pasado a de-
nominarse Puerto Seco Azu-
queca de Henares S. A., una com-
pañía en la que están integrados
TCC Sea Train, la Autoridad Por-
tuaria de Bilbao, Sodicamán,
Parques Empresariales Gran Eu-
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En el primer trimestre de 1998se espera reanudar la actividad con el tren Bilbao-
PuerloSeco

ropa, Y el Consorcio de la Zona
Franca. Su objetivo básico con-
siste en explotar la terminal fe-
rroviaria existente dando servi-
cio a cualquier empresa cliente
que desee utilizarla.
También se se pretenden am-

pliar las instalaciones con las
que se cuentan con financiación
'europea (fondos Feder).
El acondicionamiento del

Puerto Seco incluirá la construc-
ción de un depósito de unidades
de carga que se encuentran
vacíos a la espera de ser llenados
para el tránsito hacia la terminal
. de destino y su posterior embar-
, que y distribución. La obra se
proyecta realizar en terreno mu-
nicipal arrendado a la terminal
ferroviaria.
Además se prevé la creación de

una oficina y una nave-depósito
para servicios aduaneros. La Di-
rección General de Aduanas, el
23 de julio de 1996 autorizó la ges-
tión de un depósito aduanero pú-
blíco tipo ((A»con la considera-
ción de «almacén de depósito
tamporal». -
A todo ello hay que añadir la

construcción de una nave-tino
glado para consolidación-desean·
solidación de cargas, que tiene
como finalidad la recepción de
mercancías de distintos orígenes
para consolidarlas en unidades
de carga completa para su poste-
rior envío por ferrocarril.
Se cree que la existencia de

esta instalación «favorecerá el
incremento de tráficos, la reduc-
ción de los costos de acarreos in-
termedios Y la generación de

•

i '''1<
(1'* "

." .....J'
Lasuperficiede zonade actividadeslogisticasesde 634.500 metroscuadrados

talado en la ZAL de Azuqueca
empresas como Volvo construc-
tion equipament, con base logís-
tica de maquinaria y una parcela
de 1B.000 metros cuadrados. con
almacén de recambios, taller,
instalaciones auxiliares y centro
de formación; Shell España, S.
A., con una estación de servicio
que ocupa una superficie de 5.000
metros cuadrados; Sabroso
Fraile, donde está ubicada su
base logística de autobuses, do-
tada de taller de reparaciones e
instalaciones de lavado de vehí-
culos industriales; Servicios
Logísticos Integrados (con una
nave logística multiclientes
presta servicio de almacenaje,
depósito aduanero, aprovisiona-
miento, distribución e informa-
ción de gestión logística); Liasa
(Lácteos Industriales Agrupa-

ycolectivos de todo tipo que es el
llamado «Plan Corredor».
•Su objetivo último es el de po-
tenciar el tramo alcarreño del
Corredor del Henares para la ins-
talación de nuevas empresas que
desarrollen su actividad, zona en
la que ya se encuentra el Puerto
Séco azudense.

dos), tiene prevista la termi-
nación de sus nuevas insta-
laciones para el próximo
mes de enero Yse dedicará
a la producción y distribu-
ción de nata y otros produc-

'l:' tos lácteos; e Hidrat, que
prevé también terminar sus íns-
'~alaciones para el próximo mes
de enero. Se dedicará a la produc-
,~;ón y distribución de puentes-
grúa y otros complementos Y
ó'6.1paráuna parcela de 5.672me-
tr'ós cuadrados.".";,Para el gerente de Parques
,~mpresariales Gran Europa, las
perspectivas con las que cuenta
íH proyecto azudense son muy
buenas, aunque es complejo en sí
mismo porque en él intervienen
multitud de factores.
Vázquez calcula que el lanza-

miento de este proyecto será en
el año 1998,con la incorporación
de nuevos operadores, pero la
consolidación definitiva será en
el año 1999,que es cuando se es-
pera empezar a obtener beneñ-
cíos sobre todas las inversiones
realizadas.

Lanzamiento en el 98 y .
consolidación defmitiva en 1999

Guadalajara. R. R.
Desde mayo de 1997 el ope-

rador ferroviario que realí-
zaba el servicio Puerto de
Barcelona-Puerto Seco de
Azuqueca de Henares, TCC
Sea Train, ha parado su actl-
vidad. Puerto Seco de Azuqueca que en breves días se comience
de Henares S. A. se encargó de con la actividad de trenes, según
realizar diversos contactos con ha informado el gerente de Par-
entidades y empresas interesa- ques Empresariales Gran Eu-
das en desarrollar su actividad ropa, Ramón Vázquez.
en la terminal ferroviaria. Fruto A la par se están gestionando
de todas estas gestiones ha sido acuerdos para el establecimiento
el que la Autoridad portuaria de de otros tráficos de mercancías
Bilbao haya decidido entrar con origen y destino en el puerto
como accionista de la terminal - seco azudense.
ferroviaria azudense, que ya ha El proyecto de Zona de Actíví-
solicitado a Renfe la prestación dades Logísticas que se ha creo
de servicios de transporte ferro- ado en torno a esta terminal, ca-
viario. menzó en el año 1991con una su-
De esta forma, se prevé que perficie de 634.500 metros

para el primer trimestre del año cuadrados, 64.000metros cuadra-
199B se ponga en funcionamiento dos para zonas verdes y 26.000
el tren Puerto de Bilbao-Puerto para usos diversos.
Seco de Azuqueca de Henares. En total se encuentran instala-
También se han establecido das 45 empresas, tres de las cua-

acuerdos con el principal opera- les están en ejecución y siete en
dor del Puerto de Santander, proyecto.
Cantábrica de Silos, y se espera Durante el año 1997 se han íns-

nuevos empleos en el Puerto
Seco)', según ha informado Par-
ques Empresariales Gran Eu-
ropa.
Este macroproyecto que se

cierne sobre la zona azudense no
puede desvincularse' de otro aus-
piciado por instituciones de to-
dos los ámbitos y organizaciones
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El control de la calidad de,la industria agroalimentaria,
paso decisivopara competir con garantías en Europa

L
Apasada semana se
celebró en Toledo la

«1Jornada sobre
Análisis de Riesgos y

Control de Puntos Críticos
en la Industria

Agroalimentaria de
Castilla-La Mancha", a la

que asistieron empresarios
del sector agroalimentario

y representantes de la
Administración regional.

Este encuentro ha sido el
colofón de más de un año
de trabajo, a lo largo del

cual la Confederación
Regional de Empresrios
(Cecam) y la Consejería

de Sanidad han llevado a
cabo un proyecto para la
implantación del sistema
de Análisis de Riesgos y

Control de Puntos Críticos.

Toledo. Pilar Hernández
El sistema de Análisis de Ries-

gos y Control de Puntos Críticos
(Arcpc) se ha estado implan-
tando durante más de un año, de
forma gratuita, en las industrias
castellano-manchegas del sector
cárnico y de pescado, gracias al
convenio suscrito entre la Confe-
deración Regional de Empresa-
rios de Castilla-La Mancha (Ce-
cam) y la Consejería de Sanidad.
Un equipo técnico se ha encaro
gado de asesorar a los industria-
les en asuntos de calidad e hi-
giene de los alimentos y en ím- ,
plantar el sistema Arcpc.
En unas jornadas celebradas la

pasada semana en Toledo se
trató sobre la pnesta en marcha

-Las empresas de salazones tienen una gran importancia en el sector cárnico de Castilla-La Mancha

en estas empresas agroalimenta-
rias del sistema de asegura-
miento de la calidad basado en
autocontroles sanitarios por
parte de las propias empresas.
Según ha explicado el presidente
de la Cecam, Jesús Bárcenas, «en
un año de colaboración hemos
conseguido que más de 110 em-
presas cárnicas de la región ím-
planten un sistema de asegura-
miento de la calidad que, aparte
de sus beneficios sanitarios para
el consumidor, mejora la compe-
titividad de estas empresas en el

Más de 100 empresas se
benefician del sistema de
Análisis de Riesgos

Toledo. P.H.
Desde la puesta en marcha del

convenio entre la Cecam y la
Consejería de Sanidad, en octu-
bre del pasado año, se han benefi-
ciado del sistema de Análisis de
Riesgos y Control de Puntos Crí-
ticos más de cien empresas del
sector cárnico de la región, lo
que supone el 34 por ciento del
total de Castilla-La Mancha. El
número total inicial de empresas
de las que se partía original-

mente eran 311, sin incluir mata-
deros o centros de sacrificio, es
decir, producción primaria que
la legislación horizontal exime.
Los productos estudiados en

las diversas industrias han sido
aves, productos de caza, salazo-
nes, embutidos, tratados por el
calor, conservas cárnicas, tripas
y despojos, grasas, almacén y dis-
tribución, salas de despiece, ahu-
mados, adobados y pizzas y pas-
tas elaboradas con carne.

mercado nacional y europeo, es-
tando previsto que de cara al año
próximo se trabaje en otros seco
tores como el lácteo, entre
otros»,
y es que el Real Decreto

2207/1995que traspone al marco
legislativo español la Directiva
93/43/CEE, por el qne se esta-
blece las normas de higiene rela-

e·'tívas a los productos alimenta-
rios, hace extensivo el sistema

ACTIVIDAD DEL SECTOR CARNICO DE CASTILLA-LA MANCHA

La actividad más estudiada ha
sido la elaboración de embutidos,
seguida de los salazones, produc-
tos tratados por el calor y salas
de despiece. Los prodnctos ado-
bados tienen una importancia re-
levante en todas las provincias.
Los técnicos que existen en las

empresas, o que asesoran ocasio-
nalmente en materia de calidad,
higiene, tecnología, etc, no su-

pera el 20 por ciento, quedando
un gran número de empresas que
elaboran sus productos basán-
dose en sus conocimientos adquí-
ridos por la experiencia. En
cuanto a los trabajadores, más
del 80 por ciento de las empresas
tienen menos de 20 trabajadores,
siendo éstas las que además tíe-
nen 'más carencia en cuanto a
técnicos asesores.
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Asegurar la calidad de los
productos alimentarios de una
industria, asegura también la

competitividad de la empresa, su
permanencia y mantenimiento en

el mercado, 'que es el que
dictamina en cuestiones de calidad

••

interpretada de una forma ade-
cuada cuando los resultados no
estén comprendidos dentro de un
rango de tolerancia microbioló-
gica determinada»,
Otro punto importante en el

que se incide es que la responsa-
bilidad de la implantación del siso
tema de autocontrol es de los es-
tablecimientos y el de control y
verificación que se está haciendo
es de la Administración.

Arcpc a todos los alimentos, sen-
tanda una base legal para su ím-
plantación en las industrias
agroalimentarias.
Entre las conclusiones más

significativas que se ofrecieron
en la jornada sobre la industria
agroalimentaria se puede decir
que el sistema de Análisis de
Riesgos y Control de Puntos Crío
ticos es una herramienta estruc-
turada con las fases bien defini-
das, lo que facilita su aplicación
en cualquier proceso desde la
producción hasta el consumo.
Supone un planteamiento siso
temático para la identificación,
valoración y control de los ries-
gos sanitarios.

Equipo multidisciplinar
La aplicación de este sistema

exige un profundo conocímíento
de la ciencia y tecnología de los
alimentos, con participación de
un equipo multidisciplinar de dí-
ferentes profesiones, que obliga a
pensar aplicarlo en todos los es·
labones de la cadena alimenta-.
ría, desde la producción, proce-
sado, transporte y comercializa-
ción hasta la utilización final en
los establecimientos dedicados a
la alimentación o en los propios
hogares.
En la memoria de experiencia

de implantación del sistema de
autocontrol sanitario se advierte
de la controversia inicial exis-
tente en el sector al confundir
análisis de riesgos con la analí-
tica labaratorial, «pero en el
transcurso del convenio entre
Cecam y la Consejería de Sani-
dad, los empresarios han com-
prendido que la analítica labora-
torial es una parte más del sis-
tema que debe de ser

1

,!
"f

Calidad y competitividad
Es un método objetivo de ase-

gurar la calidad de los productos
alimentarios de una industria.
Por tanto, si se asegura la cali-
dad, se asegura también la como
petitividad de la industria, su
permanencia y mantenimiento
en el mercado, que es el que dic-
tamina en último lugar y sobre
todo en cuestiones de calidad.
El sistema de autocontrol con-

centra todos los esfuerzos en co-
rregir los defectos o fallos que
son causa de alteración de los
productos o enfermedades en los
consumidores, identificándolos,
valorando su gravedad y de la
probabilidad 'de su presentación,
asociados con la producción, ob-
tención o recolección, procesado
o manufacturación, distribución,
comercialización. preparación y
utilización de alimentos crudos o
de productos transformados. de-
terminando los puntos críticos
de control en los que se puede
controlar, reducirse al mínimo o
prevenirse un peligro o riesgo.
Según sus responsables, la ím-

plantación correcta del sistema
Arcpc disminuye los costes tota-
les de producción y los costes re-
ales asociados con las enferme-
dades transmitidas por los ali-

oo
.2'
oou.
s
a.

Las empresas deben ser las que asuman el autocontrol de los productos
•

•

nefícíaríos serán los trabajadores
dela industria agroalimentaria
deCastllla-La Mancha. Con este
proyecto se intenta cubrir una de
las necesidades más importantes
qU:~tienen los trabajadores y que
son las relativas al eonocímíen-
tosde aspectos de higiene, sani-
dad" tecnología, manipulaciones
correctas de los alimentos, etc.
-¡Eneste programa también está

previsto que el Colegio de Veterí-
narios de Toledo lleve a cabo cur-
sos de formación para los profe-
sionales veterinarios, tanto de
empresas como oficiales, que ne-
cesitan conocimientos para abor-
dar la materia. Actualmente, es-
tos. cursos se encuentran en pre-
paración.

mentas. En consecuencia, resul-
tan más favorables la relación
coste/beneficios.

La formación
La formación de los técnicos es

un pilar básico e imprescindible
para obtener beneficio en su tra-
bajo. Por ello, ia Dirección Gene-
ral de Salud Pública y la Cecam
han trabajado conjuntamente
para ofrecer conferencias y charo
las en las distintas organizacio-
nes empresariales provinciales y
en las industrias agroalímenta-
rias sobre el sistema Arcpc,
También se ha realizado una

propuesta para obtener ñnancía-
ción del Forcem y llevar a cabo
actividades formativas, cuyos be-

.811 cualquier
Jlfdll1eJ1 Id

Así es eiudad Jeealeualquier día ...

t'fl61M dr lJrtill¡f(/ ~ , ' '~~.,¡,r·uDiputación Provincia! ~4:i
'o. de Ciudad Real ~~~~j.~----------_._----_._----_ ..-
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,---El consultor---,
La dilícil compra de la vivienda propia
En estos tiempos más que nunca, acce-

der a una vivienda propia resulta un difí-
cil objetivo, no sólo por los condicionantes
económicos, sino por los tan sufridos trá-
mites y la enrevesada legislación, Cuando
encuentre un inmueble que se ajusta a
sus uecesidades, gustos y posibilidades y
durante la negociación con el propietario,
nunca está de más acudir al Registro de la
Propiedad. Mediante nota simple informa-
tiva, usted podrá comprobar los datos del
propietario que ñgura inscrito y si el piso
tiene alguna carga o gravamen (hipote-
cas, embargos ...). Cumplida esta precau-
ción, a usted le protege la buena fe regís-
tral, que implica, en pocas palabras, que
los datos inscritos son la verdad jurídica y
que la realidad de los hechos (si son dis-
tintos) no pueden a usted perjudicarle
una vez inscrita su adquisición.
Respecto a las inmobiliarias justo es de-

cir que prestan un muy útil servicio, dado
que encuentran una vivienda a su me-
dida, ocupándose de todo el trámite de la
compraventa; pero por un precio, que
suele rondar del 3 al 5 por ciento del pre-
cio de compra. Las inmobiliarias le ofre-
cen ñrmar un contrato de adhesión por:el
que usted contrata sus servicios y en oca-
siones se debe comprometer a darles la
exclusividad de la operación, al menos
por un plazo. Vista una vivienda, si no se
firma inmediatamente el contrato de como
praventa, se suele firmar un contrato de
señal entre comprador y vendedor.
Los constructores le ofrecen una vi-

vienda, en la mayoría de las ocasiones en
proyecto o en construcción. En estos ca-
sos debe asegurarse que al firmar el con-
trato de señal se le adjunte una memoria
del proyecto en la que se especifique con
claridad y detaUe la vivieuda que usted re-
serva, los materiales y calidades, los pla-
zos de entrega y las condiciones de pago.
Si no especifica por escrito lo que compra,
no podrá reclamar después.
Respecto a los contratos de señal, no

siempre tienen una forma definida, no tie-
nen porqué incluir clausulado, a veces el
mero recibo hace las veces del mismo. El
dinero entregado a cuenta implica una op-
ción de compra y en caso de arrepentirse
el futuro comprador, perderá la suma; si
es el vendedor quien incumple su pro-
mesa, deberá devolver al comprador el do-
ble de la suma entregada por éste. Una úl-
tima precaución consiste en formalizar
siempre en escritura pública ante Notario
el contrato de compraventa, de este forma
se tendrá acceso al Registro de la Propie-
dad y así figurar frente a terceros como el
nuevo propietario del inmueble.
Estas operaciones están sujetas al pago

del IVA (7 por ciento valor de compra) si
se trata de una vivienda de nueva cons-
trucción o al Impuesto de Transmisiones
Patrimoniales (6 por ciento valor de como
pra) si se trata de una vivienda de «se-
gunda mano»; impuestos que debe liqui-
dar y abouar al comprador. El impuesto
sobre el incremento del valor de los terre-
nos de naturaleza urbana deberá abonarlo
el vendedor.

Denia y Molero, S.L.
Centro Comercial Buenavista. Toledo.

Bodegas «les Ilanes» inaugura una cueva,
con capacidad para 12.500 barricas de roble

E
L presidente del Ejecutivo Autónomo, José Bono, participó ayer en el acto

inaugural de las instalaciones de crianza de vinos grandes reservas de
Bodegas «Los Llanos» de Valdepeñas, en las que la empresa ha invertido

entre 800 y 1.000 millones de pesetas, de los cerca de 3.000 a los que
asicende el montante global destinado a estas instalaciones, situadas en el

kilómetro 200,5 de la Nacional IV (Autovía de Andalucía).

•

"
La bodega de Valdepeñas duplicará con las nuevas Instalaciones su capacidad actual

rada ayer, cuenta con una' apuesta por una gama alta
capacidad para 12.500barrio que está teniendo una gran
cas, lo que duplica las exís- -', aceptación en la Unión En-
tencias actuales, subrayó, rape a y, fundamental-
Sánchez, quien agregó que: mente, en los países nórdi-
la misma tiene una ternpe- " coso Bodegas «Los Llanos»
ratura constante de 15 grao se constituyó hace algo más
dos y una humedad relativa _ de 25 años sobre una bodega
del aire mínima de un 75 por que se inauguró en 1875per-
ciento. i teneciente a la familia Cara-
El resto de las ínversío-' '_ vantes. Con el paso del

nes de esta segunda fase, - tiempo y las fuertes ínver-
siones, el grupo Co-
secheros Abastece-
dores ha apostado
por una dinámica
empresarial con ob-
.jettvos que pasan
por la mejora de la
calidad de los vinos
amparados por la
mencionada denomi-
nación. mediante la

incorporación de tecnología
que fluctúa entre los 800 y,o,:" punta y la conquista de nue-
los 1.000millones, incluyen. vos mercados.
las unidades Irigorfficas. Esta firma facturó el pa-
para controlar el proceso de" _sado año 5.600 millones de
fermentación del vino y re- pesetas, una línea aseen-
tener los aromas primarios, " dente que, confían, con-
además de la maquinaria' tinúe durante los próximos
enológica destinada a esta- . años, ya que durante este
bilizar los vinos. En defini- ejercicio esperan alcanzar
Uva, se trata de un ambí- un volumen de facturación
cioso proyecto ambientado de unos 6.000 millones de
a impulsar la nueva genera:" pesetas. La empresa vítí-
ciónde los vinos acogidos a ; vinícola emplea directa-
la Denominación de Origen mente en torno a las 40 per-
«Valdepeñas» en la que se- sonas.

Valdepeñas. Ellsa Laderas
La ampliación que ha lle-

vado a cabo la firma, según
explicó a ABe el director
técnico de «Los Llanos»,
Juan Sánchez Moreno, se
inició en los años 80, con la
adquisición de un terreno
de 110.000metros cuadrados
junto a la Autovía de Anda-
lucía, en la que se constru-
yeron las instalaciones des-
tinadas a la elabora-
ción de vinos tan
prestigiosos como
«Señorío de Los Lla-
nos» y «Pata Ne-
gra», ambos acogí-
dos a la Denomina-
ción de Origen
«Valdepeñas».
Después de con-

cluir esta primera
fase, en la que se invirtieron
en torno a los 2.000millones
de pesetas, la empresa
compró una finca de 275
hectáreas de vides cencibel,
en la vecina localidad del
Pozo de la Serna, además de
construir una gran cueva
subterránea de 4.000metros
cuadrados de superficie con
unas condiciones óptimas
para el cuidado de los vinos
de calidad, como los de
Crianza, Reserva y Gran Re-
serva.
La cueva, que fue ínaugu-

La bodega «Los Llanos»
ha invertido cerca de•

3.000 millones dé
pesetas en mejorar

todas sus instalaciones
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La empresa de esterilización Ionmed comienza
el periodo de pruebas en Tarancón

L
A empresa lonmed S.A. está a punto de finalizar las obras de $U nueva
factoría en la localidad de Tarancón y ha iniciado el periodo de pruebas

para comenzar $U.actividad. La nueva planta se va a ínstalar en la
antigua carretera Madrid-Valencia, en 10$terrenos previstos por el

Ayuntamiento en la sequndafase del Plan Parcial de Ordenación Urbana, cuya
aprobación se hará efectiva el próximo mes en una sesión plenaria.

La Federación Provincial
de Asociaciones de

Vecinos se ha opuesta a
su instalación ante el

riesgo que puede correr
la población

Cuenca. Miren Delgado
Ionmed se dedicará a la es-

terilización en general de
materiales como productos
médicos, cosméticos o de la-
boratorio, así como el trata-
miento de productos agroali··
mentarios e industriales.
Esta factoría se va a conver-
tir en la primera factoría es-
pañola que incorpora nueva
,tecnología basada en la este-
rilización por un sistema de
haces de electrones, que se
implanta como mé-
todo alternativo al uso
del cobalto, material
usado con frecuencia
en este proceso, ti otro
tipo de sustancias
como el óxido de eti·
lena, que es hasta
ahora el procedí-
miento habitual.
Los responsables de

esta empresa han ele-
gido Tarancón por las gran-
des facilidades que la zona
ofrece para la instalación de
la factoría. A las buenas COA
municaciones taranconeras,
hay que unir los incentivos
regionales y las subvencío-
nes que se contemplan en los
Fondos Feder y en el Pacto
Industrial de Castilla-La
Mancha, que suponen para
esta empresa, por tratarse de
una zona Objetivo 1, entre 50
y 100 millones más qne los
que ofrecía la Comunidad de

Madrid. Además, el Ministe-
río de Economía y Hacienda
tia aprobado una ayuda adí-
cional de 200 milloues de pe-
setas. Tras varios meses de
espera, el Gobierno central
ha dado este paso, cuyo prin-
cipal obstáculo era la conce-
sión de subvenciones a una
empresa participada con ca-
pital estatal.
Tanto el Ayuntamiento de

la localidad, que ha vendido
a sus responsables terrenos

a bajo coste, como el Go-
bierno regional y la Diputa-
cíón Provincial de Cuenca
han acogido este proyecto
con gran optimismo, ya que
supone una importante pro-
moción para la comarca. No
opina lo mismo la Federa-
ción Provincial de Asocíacío-
ríes de Vecinos, que se ha
mostrado contraria a su íns- '
talación ante el riesgo que
puede correr la población
por el tratamiento por radia-
ción ionizante.

Este colectivo ha pedido a
la Administración que antes
que respaldar una iniciativa
de este tipo, tenga en cuenta
el interés general y ha mati-
zado que no se opone al pro-
greso de Tarancón pero que
«si siete puestos de trabajo
ponen en peligro la salud de
un pueblo, hay que pensarlo
detenidamente, máxime
cuando existen alternativas
eficaces e inocuas para los
ciudadanos». En este sen-

tido, el alcalde de Ta-
rancón, Antonio
Domínguez, ha indio
cado que la Corpora-
ción Municipal coín-
cide plenamente con
la alternativa que'
propone la Federa-
ción de Vecinos y
que está basada «ex-
c1usivamente en.
electrones, ése es el

sistema que se va a utilizar,
por lo que no vamos a tener
ningún problema).
En cuanto a la puesta en

marcha del polígono indus-
trial, a expensas de la apro-
bación de las normas ur-
banísticas, Domínguez ha in-
dicado que la, Corporación ln
debatirá en sesión plenaria
extraordinaria el próximo
mes. Su aprobación se ha re·
trasado por trámites bu-
rocráticos aunque es uno de
los principales proyectos.

EMPRESAS -----

Breves

Puertas Artevi
La fábrica de puertas «Arteví», situada en

la localidad toledana de Víllacañas, celebró la
pasada semana su X aniversario, con la pre-
sencia del presidente de Castilla-La Mancha,
José Bono. Se trata de una factoría que dis-
pone de 65.000 metros cuadrados de instala-
ciones, cuenta con 800 empleados y tuvo una
facturación de 7.000 millones de pesetas en
1996y fabrica 700.000puertas al año. Además
de ser una de las empresas líderes del sector
en el comercio nacional, Artevi ha abierto su
producción al exterior y, hoy día, entre ellO y.
e112 por ciento de sus ventas se llevan a cabo
en países como Holanda, Bélgica, Rusia, Ale-
mania, Rusia, Lituania, Estados Unidos o
Reino Unido.

Caja de Guadalajara
La Caja de Guadalajara ha suscrito un con-

trato con la firma de consultoría y servicios
informáticos «Ibermática», quien a partir de
ahora se hará cargo de los servicios informé-
ticos que precise la entidad para el desarrollo
de su actividad. Este contrato tiene una vi-
gencia de ocho años, concretamente hasta el
2005. Ibermática es una firma líder en la pres-
tación de servicios de «outsourcíngi (en régi-
men externo) en España y cuenta con más de
veinte años de experiencia en el sector finan-
ciero. El alcance de este nuevo contrato su-
pone una respuesta global a los requerímien-
tos de la entidad en el ámbito de ias tecno-
logias de la información.

Telefónica
Telefónica felicitará este año las fiestas a

sus proveedores, clientes y amigos mediante
un christmas peculiar. En él anuncia que no
va a enviar ningún regalo navideño del tipo
que se acostumbra repartir en estas fechas
entre las empresas españolas. Telefónica in-
forma que este año destinará el importe
económico previsto para la compra de los re-
galos de Navidad a la atención y promoción
de distintas instituciones de asistencia! so-.
cial. Los programas de patrocinios de Telefó-
nica se centran en la ayuda a aquellas entida-
des sin ánimo de lucro que a través del telé-
fono ayudan a personas necesitadas.

.. PROGRÁ.MADE CALIDAD PARA INDUSTRIASAGROALlMENTARIAS
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Conseierfa d"Sanidad,¡¡.trav$$ delcual pona.a dísposlclónde .las empresas agroáliméÍltaria$;dela r"gión· un
D"p¡¡rtamaritodeCalldad para asesorare implantar¡¡rajuitamente programas de Autocontrol, basadoentá metodología de.
Análi$is de Rie¡$gosy Control de¡Puntos Críticos (ARICPC).. .... ..,.....
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un requlsito legi$l¡¡tiÍlo lmpuesto.porlaU ..E.EI$istema ARICPC es, además, una herramienta Importante para consequlr un
sistemade (3~stión ctecalidad, basadoen la$norrílasISO,fjOOO, .. •... ..... .... . .. ..
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Doce granjas y 17.62:~terneros de la región
están acogidos alprograma «Clara»

E
L programa «Clara» (Carne Libre de Aditivos,
Regulada y Avalada) es una iniciativa de control
de carne de vacuno netamente española y de

ámbito nacional; está promovido por un amplio grupo de
ganaderos e industriales del sector cárnico español y

cuenta con el respaldo económico de la Unión Europea,
con la colaboración del Ministerio de Agricultura y está

avalado por el logo de calidad europeo «ldentífied
Oualily Bee! (IOB)>>,bajo el que, dado su nivel de
exigencia, sólo se comercializa el 5 por ciento de la
producción total de carne de vacuno en Europa. En
Castilla-La Mancha se han acogido a este programa

doce granjas y 17.624 terneros
Toledo.Pilar Hernández acogidas a este programa 12

La pasada.semana se presentó granjas con un total de 17.624
en la capital regional el pro- terneros, seis mayoristas y tres
grama de control de calidad industrias cárnicas. Además, las
«Clara», promovido por ganada- carnes avaladas por el programa
ros e industriales del sector cár- «Clara» se venden ya en 32 esta-
nico vinculados a la Confedera- blecimientos de la comunidad
ción Interprofesional del Vacuno autónoma.
(Intervac), integrada por Asovac- Por provincias, en Toledo hay
Aprovac, Asocarne, Fecic y Ana- 6 granjas asociadas y 9.292terne-
frlc-Gremsa, se adelanta a la nor- ros; en Ciudad Real, 2 granjas y
mativa europea sobre etiquetado 7.657 reses; en Cuenca, una
que, a partir del 1 de enero del granja y 37 terneros: en Guadala-
año 2000, será de obligatorio . jara otra granja y 477 terneros y
cumplimiento para todos los paí- en Albacete, dos granjas y 161
ses miembros de la Unión Euro- terneros.
pea, en virtud de un acuerdo del
Consejo de Ministros de Agricul-
tura comunitario.
A nivel nacional, 49 mayoris-

tas y 44 industrias cárnicas (ma-
taderos y salas de despiece)
están adheridos al programa
«Clara». El número de temeros
controlados desde su puesta en
marcha alcanza las 80.898 cabe-
zas, Mlas que 33.802 reses ya .
han sido sacrificadas, generando
una oferta de carne de 8.900tone-
ladas. Los terneros son criados
en un total de 205 granjas es- .
pañolas.
En Castilla-La Mancha están

Libres de aditivos
Segun se puso de manifiesto

en la presentación en Toledo de
este programa, al que acudieron
ganaderos e industriales de toda
la región, «Clara» garantiza que
las carnes de vacuno que llevan
su etiqueta son totalmente sanas
y están libres de cualquier sus-
tancia que pueda alterar sus ca-
racterísticas naturales. Para
ello, está dotado de un estricto
reglamento de' control que estí-
pula las normas que han de cum-
plir los ganaderos y los indus-
triales cárnicos adscritos a esta

Los responsables del programa junto al consejero de Agricultura

iniciativa.
Para máxima seguridad, esta

labor de control es ejercida por la
empresa Bureau Veritas, ex-
perta en calidad alimentaria,
que está acreditada por la Enti-
dad Nacional de Acreditación.
Esta firma realiza rigurosas ins-
pecciones en las granjas y esta-
blecimientos cárnicos asociados
al Programa «Clara» y efectúa
tomas de muestras que, periódi-
camente y sin previo aviso, se
llevan a cabo tanto en las gran-
jas como en los mataderos y sa-
las de despiece. Además, las
muestras son analizadas por la-
boratorios también independien-
tes.

Este programa
controla cada una de
las fases que inte-
gran el proceso pro-
ductivo de la carne y
cuida especialmente
la alimentación del
ganado en las gran-
jaso A todas las ex-
plotaciones ganade-
ras que cuentan con
terneros inscritos en
el programa «Clara»
se les exige cumplir
unas normas téc-
níco-sanítarias muy
exigentes y cuentan
Ganaderos de la
región se dieron cita
en Toledo para
conocer las ventajas -
que para la carne de
ternero tiene el
programa «Clara.

con instalaciones que garantizan
el bienestar de los animales, con
corrales al aire libre. Los terne-
ros proceden de las mejores ra-
zas de vacuno y son alimentados
exclusivamente de forma natu-
ral, con cereales y forrajes de prí-
mera calidad. .
) Por estas circunstancias, el
consumidor sabe que está adqui-
riendo una carne íntegramente
controlada, sana, sin hormonas
y sustancias que hayan acele-
rada artificialmente. su engorde,
ni aditivos que alteren sus carac-
terísticas naturales. Es carne
cien por cien natural y así se cer-
tifica por escrito.

Etiquetado
Además, este programa desa-

rrolla un modelo propio de seguí-
miento de los terneros desde que
son criados en las granjas hasta
que su carne llega a las carni-
cerías. Para ello aplica un siso
tema de identificación y etique-
tado exclusivo a 10 largo de todo
elproceso productivo.
,'Las carnes amparadas en el
programa «Clara- se venden úni-
camente en las carnicerías seña-
lizadas con los carteles «estable-
cimiento autorizado» con ellogo
del programa, Estos comercios
exponen, a la vista del consumi-
dor, el Certificado de Garantía de
«Clara», con información de la'
carne que está a la venta: desde
el número de identificación del
ternero del que procede y su
granja de crianza, hasta el mata-
dero y la sala de despiece que
han intervenido,
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Ucaman analiza en unas jornadas
el Plan de Recuperación del Viñedo

Toledo. D. T.
El departamento de

Formación de la Unión de
Cooperativas Agrarias de
Castilla-La Mancha
(Ucaman) ha organizado hoy
en Toledo una jornada en la
que se analizará la normativa
que han de cumplir los viti-
cultoresacogidos al Plan de
Recuperación de la
Capacidad Productiva del
Viñedo, que deben proceder
al arranque y plantación de
nuevos viñedos y que se
enmarca en una serie de joro
nadas que las cooperativas
agrarias celebrarán en distin-
tas localidades de Castilla-La
Mancha.
La jornada, que se organiza

en colaboración con la
Consejería de Agricultura y
Medio Ambiente y que se
celebrará en la Escuela de
Caza (carretera Madrid-
Toledo, kilómetro 64) de
Toledo, está dirigida a recto-
res, socios y técnicos de coo-

"

peratívas vitivinícolas y en la
misma se informará, al
'mismo tiempo, de las carac-
terísticas de las distintas
variedades mejorantes de
vid.•

Procedimiento,.,,
:,. Isidoro Sánchez-Cabezudo,
José López y Andrés
Calderón, técnicos de ia
Dirección General de
Produccíón Agraria de la
Junta, darán a conocer la
Orden de 18 de julio de 1997
de la Consejería de
Agricultura, por la que se dic-
tan las normas y el procedi-
miento de tramitación del
régimen de autorización de
plantaciones de viñedo y su
íncídencía en el Plan de
Recuperación del Viñedo
afectado por la sequía.
La exposición sobre las

características agronómicas
y enológicas de las varíeda-
des de vid y la orientación
sobre la elección de porta ín-

jertas, en base a las condicio-
nes edafológicas (del suelo) y
climatológicas de las distin-
tas zonas productoras de
vino, correrá a cargo del
director del Centro
Vitivinícola de Tomelloso,
Félix Yañez Barrau. El dele-
gado provincial de
Agricultura y Medio
Ambiente de Toledo, Javier
Nicolás Gómez, será el encar-
gado de clausurar esta jorna-
da.
A partir del mes de enero

se reabrirá el plazo para la
solicitud de nuevas ayudas
del Plan de Recuperación del
Viñedo, después de que la
Unión Europea haya autorí-
zado ampliar su vigencia
hasta el año 2001. Las coope-
rativas agrarias tramitaron
en su fase anterior un total
de 10.000 expedientes y han
incidido, de manera particu-
lar, en la importancia de su
ejecución de una forma
correcta.

Holanda y Reino Unido, principales
importadores de vino de D.O. ((Valdepeñas))

Toledo. D.T.
Holanda es el primer país

importador de vino de
Denominación de Origen
«Valdepeñas» con unos
176.711 litros, de los cuales
son embotellados 82.803 de
tinto, 6.957 de rosado y 675 de
blanco y 66.276 de tinto a gra-
nel, según fuentes del
Consejo Regulador de esta
Denominación de Origen.
Según el Consejo, «el total

exportado en el mes de sep-
tiemhre fue de 713.108 litros,
143.499 de tinto a granel y

74.718 de blanco, mientras
que de vino embotellado se
vendió 438.524 de tinto, 52.335
litros de blanco y 4.032 litros
de rosado). Además, en un 70
por ciento de los vinos tintos
se trata de crianza, reserva y
gran reserva».
El segundo gran compra-

dor de vino, sobre todo de
blanco, es el Reino Unido con
144.188 litros, de los que
74.718 son de blanco a granel,
15.120 de blanco embotellado
y 54.350 de tinto. Le. sigue
Dinamarca que compró, en

botella, 95.625 litros de tinto y
nueve litros {le blanco, mien-
tras que con 67.478 litros de
tinto, 549 de blanco y nueve
lítros de rosado está
Alemania que sólo adquiere
caldo embotellado.
Suiza es el. quinto país

donde se exportan, en bote-
llas de tres cuartos, 27.010
litros de tinto y 31.638 de
tinto a granel, así como en
Bélgica se venden, de vino
embolellado, 49.320 de tinto,
6.190 de hlanco y 351 de rosa-
do.

Agronoticias

Presión fiscal para los agricultores
La Asociación Agraria Jóvenes Agriculto-

res de Castilla-La Mancha considera «total-
mente injustificada» la subida de los impues-
tos para el sector agrario prevista por el Mí-
nísterio de Economía y Hacienda en la Ley de
Medidas de Acompañamiento de los Presu-
puestos Generales del Estado, que entrará en
vigor a partir del 1 de enero de 1998. Asaja re-
chaza las pretensiones de Hacienda de elevar
sobre un 12 por ciento todos los módulos de
las actividades agrarias a la hora de calcular
el rendimiento neto del IRPF y considera in-
suficiente la deducción de amortizaciones
para aquellos contribuyentes que hubieran
realizado inversiones en anteriores ejerci-
cios.

Apaol·Mancha
La Asociación de Productores de Aceite de

Oliva de Castilla-La Mancha (Apaol-Mancha)
ha comenzado desde el martes la liquidación
de las subvenciones de aceituna concedida
por la Unión Europea. El importe que la Aso-
ciación repartirá entre sus socios es de
2.940.750.465 pesetas, distribuidas entre las
20.700 solicitudes presentadas por los coope-
rativistas de la provincias de Ciudad Real y
Toledo, De acuerdo con el sistema empleado
para este reparto, Apaol líquidará a los pro-
ductores mayores de 500 kilos una cantidad
de 159,85 pesetas/kilo de aceite certificado.
para los oleicultores menores de 500 kilos se
abonará una cantidad por olivo que varía
según se trate de las distintas demarcaciones
territoriales de estas dos provincias.

Campaña de aeeltuna
Ya se conocen algunos de los resultados de

la campaña de aceituna en las cooperativas
de la provincia de Toledo. La cooperativa
«San Sebastíán» de El Romeral estima para
esla campaña una producción de 1,5 a 2millo-
nes de kilos de aceituna, frente al millón de
kilos cosechados el pasado año. La almazara
de Los Navalmorales «Nuestra Señora de la
Antigua» duplicará su campaña para moltu-
rar un total de cinco a seis millones de kilos.
La calidad del frulo, al igual que en la coope-
rativa anterior. es buena. Sin embargo, en la
almazara «Nuestra Señora de los Remedios};
de La Nava de Ricomalillo, las estimaciones
de producción son inferiores, del millón sete-
cientos mil kilos del 96 se pasará al millón.

EL
" OLMO

O-'l >,~.,~..,,,,

DE LA
COMODIDAD

Sistema de Compra Personalizado.
Ya 110 hmdrd que adaptarse mds a las Umltadones de

las latjetas (;onvenc/onales. OIvitkse de w riglde%de

los df!bltos a secas y tk los CN!dltrn; preflJados.

A partir de abora, su tarjeta de U.Caja Rural con

el Scp, sera _~que se adapte a usted 141m/ole la:. ·,";:;>9;-
posibilidad de' (iue sobre la marcba y en fund6n a

SUIIposlbllldatks seflje la forma tk P"ll0 que mds k

convenga para cada una tk sus compras e_.{unddn tk

su Importe . .. CAJA RURAL
•~ ca laCo....quia de __ la)' A." de IaJ_ de COm"" ............ c..1.IIb laManclul"
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SECTORES

En el sector de la Banca se realizan más de 158.000
horas de trabajo por encima de lo estipulado

•

U
NA encuesta de la Federación de Banca y Ahorro
de CC.OO. viene a confirmar el alto número de
horas de trabajo que se realizan en el sector por

encima de las pactadas en los convenios colectivos. En
Castilla-La Mancha, la encuesta proyecta una media de

19,73 horas de trabajo por encima de lo marcado
legalmente, que multiplicado por el número de

trabajadores de este sector, da un total de más de
158.000 horas de trabajo. Este dato supone que la

regulación de estas jornadas, conforme a la ley vigente,
podría dar la posibilidad de que se crearan 900 puestos
de trabajo nuevos, sólo en Bancos y Cajas de la región.

Toledo. Pilar Hernández
El secretario de la Federación

Regional de Banca y Ahorro de
Comisiones Obreras, Ricardo
García Aranda, ha indicado que
los resultados de la-encuesta rea-
lizada a nivel estatal confirman

, 1, ':

el grave problema que.sufre el
sector al realizarse un alto nü-
mero de horas fuera de la jornada
legal establecidas en los conve-
nios colectivos.
La encuesta realizada en Casti-

lla-La Mancha se ha producido en
200 oficinas de la región, en con-
creta en seis entidades privadas
(Banco Bilbao Vizcaya; Central
Hispano; Popular, Zaragozano,
Banesto y Santander) y tres Ca-
jas de Ahorro (La Caíxa, Caja Ma-
drid y Caja de Castilla-La Man-
cha). Se ha encuestado a 907 tra-
bajadores, que supone el 11 por
ciento de la plantilla -en la re-
gión hay 8.000 trabajadores del
sector Banca-. .-'
Si en el ámbito nacional, la en-

cuesta confirma que las horas re-
alizadas por encima de las pacta-
das en los .conveníos colectivos,
sólo en la categoría de técnicos,
ascienden a más de 23 millones,
lo que supone en una teórica re-
conversión en jornadas ordina-
rias, la posibilidad de un total de
más de 9.300 puestos de trabajo
nuevos, la propbrcíón en Castilla-
La Mancha es similar. De esta
forma, la encuentra en la región

proyecta una media de 19,73ho-
ras de trabajo por encima de lo
marcado legalmente, que multi-
plicado por el número de trabaja-
dores de este sector en la región,
da un total de más de 158.000ho-
ras de trabajo por encima de lo
estipulado en los convenios co-
lectivos.
Este dato supone, según el res-

ponsable de CC.OO., que la regu-
lación de estas jornadas con-
forme a lo que la ley vigente in-·
dica, podría dar la posihilidad de
que se crearan más de 900 pues-
tos de trabajo nuevos, sólo en los
Bancos y Cajas de Ahorro de Caso
tilla-La Mancha.

Negociar con la patronal
Con estos datos, el objetivo de

la Federación Regional de
CC.OO., según ha explicado Rí-
cardo García, es negociar con las
patronales del sector un acuerdo
sobre jornada que permita, tal
vez, una organización distinta
del trabajo, una corrección de
este abuso y la consecuente crea-
ción de miles de puestos de tra-
bajo para jóvenes.
Para este sindicato se está co-

metiendo un fraude, aunque de-
ben ser las autoridades quienes
valoren esta situación, puesto
que si esas horas de exceso fue-
sen cotizadas a la Seguridad So-
cial, este organismo recibirá por

La escasez de plantilla es una de las causas del exceso de horas
ellas más de 14 millones de pese-
tas mensuales sólo en Castilla-La
Mancha.
Las causas principales expre-

sadas por los propios trabajado-
res afectados por el exceso de ho-
ras son, entre otras, las presiones
de los superiores, la escasez de
plantillas, mala organización del
trabajo y excesiva asignación de
objetivos. En la encuesta, según
el sindicato, no aparece como
causa la demanda de los clientes
que alegan las empresas como
excusa.
Los objetivos que se ha mar-

cado el sindicato Comisiones
Obreras para intentar resolver
este problema son, por una lado,
poder negociar con las empresas
del sector, tanto de Banca pri-
vada como las Caja de Ahorro y

Rurales, para estudiar la posibili-
dad de ajustar una jornada en la
, que todos los afectados estén de
"acuerdo, tanto trabajadores
como usuarios y empresas.
En Castilla-La Mancha se han

"solicitado reuniones al consejero
de Industria y Trabajo y al direc-
tor de la Inspección de Trabajo
.para que la Administración re-
gional conozca este problema y
se establezcan unos criterios cla-
ros que permitan que las denun-
cias que se realizan por parte de
los trabajadores tengan solución.
Este sindicato comenzará una

campaña prolongada de mentalí-
.zación dirigida a los trabajadores
ya los clientes, «que con este ex-
ceso ilegal de jornada no pueden
recibir el servicio en las condicío-
'<hesidóneas que se merecen».

Dipu....ación de
Guada laja ro

De la Buena 1f&o
a la Buena
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Hay cosas que nos acompañan toda la vida. Pequeños proyectos,

grandes sueños, construidos todos con el mismo material indestruetilile: la dusión.

El mismo material con el que HDR fabrica sus tejas y ladrillos.

Para crear grandes obras. Para construir tus sueños;

LADRILLO
Y T E J A

•

•

HERMANOS DiAl REDONDO, S.A•
•

FABRICAY OfICINAS

Camina de la 8o.ca.l/n.45291 COBEJA-TOLEDO Tel.: (925) 55 1000 Fax: (925) 55 1161
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AYUDASY CONVOCATORIAS

La Funda-
ción Cotee ha
publicado el
«Documento
para el De-

bate sobre el
Sistema Es-
pañol de In-

nO;::~:;d~i)~H'~ililnÓ~tOl~( ~A~AI.A1)lNl:I\',\(1\Í~TEt:~m.oH(~

Ambiente paralas empresas de Ciudad Real
hoy jueves a partir de las 18horas, en la sede
de la organízacrón empresarial y se tratará
sobre la Implantación de sistemas de gestión
de calidad en las; empresas.

Sistema Español de Innovación
'i

La Fundación-Cotec para la Innovación
Tecnológica ha presentado en Castilla-La
Mancha el «Documento para el Debate sobre
el Sistema Español de Innovación. Libro
Verde», donde seotrece un conjunto articu-
lado de materiales que puede ser debatido
por los distintos-agentes que integran el sis-
tema nacional de la innovación: uníversída-
des, centros de investigación, empresas y
administraciones públicas.

--.:....~A~r_q_u_it_e_c_tu_r_a_11~~_p~y~m~e_s~_1CAgricultura
o "Premios Castilla-La

Mancba de Arquitectura». La
Consejería de Educación y
Cultura ha convocado un siste-
ma de premios a las actuaciones
.-arquitectónicas bien realizadas
en el territorio de Castilla-La
Mancha, por cualesquiera arqui-
tectos, o bien realizadas por
arquitectos castellano-manche-
gos, en cualquier parte del
mundo.
Los premios regirán tanto

para proyectos de obras ejecu-
tadas en el territorio de
Castilla-La Mancha, formula-
dos por cualquier arquitecto,
corno para proyectos de obras
ejecutadas fuer o dentro del
territorio regional, formulados
por arquitectos castellano-
manchegos.
Para poder aspirar a los pre-

mios establecidos en la convo-
catoria será necesario que el
autor o autores del proyecto
estén en posesión del título ofi-
cial de arquitecto; los proyectos
corresponderán a obras termi-
nadas en los dos años anterio-
res al comienzo del periodo de
inscripción (entre los días 1 de
febrero y 31 de marzo del año
correspondiente).
Los premios serán anuales y

sus contenidos alterarán del
modo siguiente: años pares,
obras de promoción privada;
años Impares, obras de promo-
ción pública. Los premios aten-
derán a la creatividad arquí-
tectónica de los proyectos y a la
calidad y actualidad de las téc-
nicas de diseño empleadas.

':":\',.":"¡ ,,-'" ',-o .
O Creación de un fondo d,f"[] Entidades Colaboradoras de
inversióu mixto. El Gobierno la Consejería de Agricultura.
de Castilla-La Mancha impul- Ante los resultados positivos del
sará la creación de un fondo de pasado año en la tramitación por
inversión mixto dirigido a parte de entidades colaboradoras
empresas, cuyo objetivo es de las ayudas a los productores
aglutinar el ahorro excedenta· de determinados cultivos herbá-
rio del sector para que sus ceas, de las declaraciones de
beneficios, en el mercado ñnan- superficies de cultivos textiles y
ciero, reviertan en el crecí- de las primas en beneficio de los
miento económico de-la comu- productores de carne de ovino-
nidad autónoma. Este fondo de caprino y de los que mantengan
inversión se enmarca dentro de vacas nodrizas, la Consejería de
la Sociedad para la Promoción Agricultura ha establecido para
Económica y el Empleo de las ayudas del próximo año la
Castilla-La Mancha, proyecto misma colaboración. Por este
aprobado recientemente por el motivo, ha hecho pública la con-
Gobierno regional que nace con vocatoria par la suscripción de
la justificación de aprovechar los correspondientes convenios
el buen momento de la eco- de colaboración.
nomía regional y nacional. Podrán solicitar ser Entidades

Lo más novedoso de esta Colaboradoras las entidades de
sociedad y lo que la distingue crédito (bancos y cajas' de aho-
de otras iniciativas similares es rro), siempre y cuando tengan
precisamente la creación de oficinas en Castilla-La Mancha.
este fondo, con el que se pro- Las organizaciones profesionales
porcionará capital a las empre- agrarias con implantación en la
sas regionales -pyrnes princi- región y las cooperativas agra-
palmenta- con amplias expec- rias, SAT y otras entidades aso-
tativas de crecimiento y que cíatívas agrarias. La tramitación
permitirá ·retener el ahorro del de los expedientes se realizará en
sector para que revierta en la todo caso mediante técnicas de
región. tratamiento informático median-
Aunque la Sociedad para la te dos modalidades: utilización
Promoción Económica y el de software facilitado por la
Empleo será la promotora y Consejería o uno propio, homolo-
partícipe de la gestora del garla por esta institución regio-
fondo de inversión, éste con-. nal, entre el9 de diciembre yel5
tará con fondos índependíen- de enero de 1998.
tes, unos 1.000 millones por Las entidades colaboradoras .-
parte de la Junta y el resto de deberán suscribir un convenio
las aportaciones de las ernpre- con la Consejería que regulará
sas y entidades involucradas en los requerimientos y el procedi·
el proyecto. miento de colaboración ..

I 1__ Po_d_a __ 1

o Concurso de poda. El próxi-
mo día 14, en la localidad cíuda-
drealeña de Tomelloso, se cele-
brará el Concurso Regional de
Poda. Cada participante deberá
podar 20 vides en un periodo
máximo de treinta minutos. El
jurado, que estará compuesto
por-nueve miembros -tres técni-
cos en poda, tres agricultores y
tres representantes de Asaja-
valorará la longitud de la poda,
la "formación, carga y presenta-
ción, siendo el tiempo, el concep-
to que determinará el ganador en
caso de empate. Los tres prime-
ros clasificados recibirán un lote
especial de productos y un viaje
a las instalaciones que la empre-
sa.Sandvík tiene en la localidad
fra:ftcesa de Baugé; además, el
'ga'riador del concurso recibirá
unas tijeras chapadas en oro en
estuche especial, así como rega-
los 'de herramientas de poda.
Esta actividad se enmarca

dentro de la actividad formati-
vaque desarrolla la organiza-
ción agraria Asaja en distintas
materias (entre ellas cursos de
poda) con el fin de ofrecer a sus
asociados la posibilidad de
conocer y aplicar nuevas técni- :
cas en la agricultura, además
de "facilitar los conocimientos
necesarios a los jóvenes que se
Incorporan a la agricultura.

••

,-_~-CURSOS, FERIASY PUBLlCACIONES--~
Mercado americano Hasta ahora el municipio de Sacedón

dependía, a efectos de inscripción de deman-
dantes de empleo, de la oficina de Pastrana,
lo que suponía molestias e inconvenientes
para los desempleados de Sacedón.

La Oficina de Comercio Exterior de la
Federación Empresarial Toledana y con la
colaboración de Cecam, realizará el próximo
día 19de diciembre unas jornadas íníormatí-
vas sobre el mercado americano, que con-
tarán con la presencia del consejero jefe de
la Oficina Económica y Comercial de
España en Nueva York, Agustín Maínar
Ramos, el delegado del ICEX eu Castilla-La
Mancha, Pedro Morejón Ramos y de repre-
sentantes de empresas con experiencia en el
mercado americano como son Navidul y
Albatrade. Con estas jornadas, la
Federación Empresarial pretende que el
empresario de la provincia de Toledo no con-
sidere el mercado americano como un mer-
cado con muchas trabas para la comerclali-
zacíón de sus productos.

Métodos de autoevaluación
La Asociación Local de Empresarios de

Tomelloso, miembro de la Confederación
Provincial de Empresarios CEOE-Cepyme,
ha organizado las Primeras Jornadas
Castellano-Manchegas de Domótíca, que
tendrán lugar en la Posada de los Portales de.
esta localidad los próximos días 16 y 17 de
diciembre. Estas jornadas tratarán sobre la
automatización de viviendas y edüicios y
está dirigida a consejerías, direcciones pro-
vinciales, diputaciones, constructores y pro-
motores de viviendas y edificios, colegios
profesionales de arquitectos e ingeniería,
asociaciones de instalaciones eléctricos, etc.Oficina del INEM en Sacedón

La localidad alcarreña de Sacedón cuenta
ya con una oficina móvil del Instituto
Nacional de Empleo (INEM), 10que evitará
que los desempleados de este municipio ten-
gan que desplazarse a la vecina Pastrana.

Calidad y Medio Ambiente
La Confederación Provincial de

Empresarios CEOE-Cepyme ha organizado
una jornada sobre Calidad y Medio
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La gama (~Combo»de Opel, vehículos
con doble flUlción:¡ cenercíal y de ocio

L
AS nuevas furqonetas de Opel no! han 'sido concebidas sólo para ejercer una

función comercial, sus diseñadores pretenden que el cliente vea en estos
vehículos unos, turismos con todas las comodidades de equipamiento,

conducción y seguridad. LQs Opel "Combo Cargo», "Tour» y "Tour GLS» son los de
mayor amplitud de su clase y disponen de unos motores de gran economía.

La íngeníería alemana Opel ha diseñado los «Combo» como turismos con una gran capacidad

Toledo. D. T. '
La empresa automovilística--

alemana Opel diseñó el modelo'
«Combo» con la finalidad de que.;
fuera atractivo no sólo por su"
función comercial, sino también;
por su fácil conducción y su calí-.
dad tanto para el negocio como.'
para el tiempo libre. Por ello,'
existen las versiones «Combo
Cargo», «Tour» y «Tour GLS»,
que disponen de la mayor amplio
tud de su clase: 3.t30 litros y
hasta 775 kilogramos de capaci-
dad de carga. Además, sus moto- '
res de gasolina 1.4 o diésel 1.7.
son un ejemplo de fiabilidad y
economía.
El equipamiento del Opel.

«Combo Cargo» reúne mícroñl-
tro antipolen, pre-equipo de ra-

dio, pantalla de tripte función.
lunas tintadas y traseras térmi-
cas, portaobjetos aerodinámico
sobre la cabina, puertas traseras
con doble ángulo de apertura.
Además, en seguridad dispone
de barras de protección lateral,
cinturones con pretensor y hasta
inmovilizador electrónicoanti·
rrobo en la versión díésel. Una de
las características más destaca-
bles de este vehículo es que con-
sume 5,2 litros a tos 100 kilóme-
tras.
En cuanto al «Combo Tour», se

trata de una nueva dimensión a
la idea de polivalencia y versati-
lidad. Opel pretende que este
vehículo tenga todas la cualida-
des :y pretensiones de un turismo
con cinco puertas. Los asientos

traseros abatibles sorprenden
por su amplitud. Se puede viajar
con una gran visibilidad y un efi-
caz sistema de ventüacíon-cale-:
facción de gran eficacia y dotado
con microfiltro antipolen. Los
10,25metros de diámetro de giro
permiten una mayor maniobra-
bilidad y una conducción más re.
lajada, Dispone de retrovisores
exteriores abatibles y faros haló-
genos.
Por su parte, el «Combo Tour

GLS» dispone de dirección asis-
tida, elevalunas eléctricos, cierre
centralizado, asiento del conduc-
tal' ajustable en altura, avisador
de faros encendidos, guantera'
iluminada y con llave y faros re-
gutables desde et interior y con el
volumen de carga de 3.130litros.

Breves

o Matriculaciones en Toledo.
El jefe provincial de Tráñcode
Toledo, Enrique Juan Romero
Gutiérrez, ha informado de las
matriculaciones que se realiza-
ron durante el pasado mes de no-
viembre en la provincia de To-
ledo. El número de coches matrí-
culados fue de 1.035,un 6.59 por
ciento más que durante el
mismo mes del año pasado,
cuando las matriculaciones al-
canzaron la cifra de 971. Estas ci-
fras demuestran la recuperación
del sector automovilísticos, pues
la tendencia ascendente de ma-
triculaciones ha sido constante
durante este año.

o Nuevo concesionario
Mazda. Durante la segunda
quincena de este mes, la em-
presa Nipon Toledo S. L., que
pertenece al grupo Motor To-
ledo, concesionario de los au-
tomóviles Hyundai, ampliará la
oferta de vehículos japoneses
con un nuevo concesionario de
los vehículos Mazda, unos mode-
los considerados corno los de ma-
yor calidad del mercado japonés.
La exposición de los modelos
Mazda estará situada en el kiló-
metro 63 de la autovía Madrid-
Totedo, en el término de Olías
del Rey. Este concesionario es·
tará gestionado por Manuel Ve-
lasco, Manuel Lara, José Luis
Espejet y Javier Jodar.

o Audl A6. El Audi A6 se ha
proclamado vencedor del presti-
gioso premio «Volante de Oro»
patrocinado por el diario alemán
«Bíld am Sonntag» en el seg-
mento de automóviles de gama
alta. En la edición de 1997,el con-
curso estaba abierto a todos los
vehículos comercializados con
posterioridad al mes de octubre
de 1996.

o Laud Rover «Freetanderll. El
nuevo Land Rover «Freelander»
será el próximo "exponente de
una nueva generación de todote-
rrenos ligeros, pensados para el

• uso familiar. El «Freelander- Ile-
gará a España en primavera y
dispondrá de carrocerías de tres
y cinco puertas.
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